

Célébration de Noël : Jésus fils d'Abraham

JEU SCÉNIQUE : 1. ABRAHAM COMPTE LES ÉTOILES

Personnages : Abraham, des serviteurs, Sarah, la servante

Abraham arpente l'église, le nez en l'air, un rouleau de papier à la main et un stylo.

La servante tient un chiffon et nettoie tout en regardant Abraham de coin.

Abraham	18925, 18926, 18927, 18929, 18940... Ah ! je m'embrouille ! « Vous en êtes à combien vous ? »
Un serviteur	18923
Un autre serviteur	18937
La servante	<i>(pendant qu'Abraham recommence à compter et à noter des coches sur son papier)</i> Je crois que cette fois, mon maître a perdu la raison ! Depuis des heures, il regarde le ciel et fait des traits sur son papier. Qu'est-ce qui lui prend ? Qu'il compte les moutons, ça ne m'étonne pas, avec tous les troupeaux qu'il a, c'est normal ! Mais qu'il compte les étoiles, alors là, moi je ne comprends pas !
Abraham	Sarah, Sarah, viens s'il te plaît ! <i>(Sarah sort de la tente et s'approche)</i>
Sarah	Je prépare le repas. Abraham qu'est-ce que tu veux ? Je n'ai pas le temps de m'amuser !
Abraham	Mais c'est tellement beau Sarah, il faut que tu voies ça ! Regarde ce ciel, il n'a jamais été aussi magnifique.
Sarah	Là, tu exagères Abraham ! Ce ciel est comme tous les ciels, tous les soirs. Rien de spécial ! Tu vas bien, toi ? Tu n'as pas le tournis à force de marcher le nez en l'air ?
La servante	Maîtresse, le maître m'inquiète : il y a des heures qu'il prononce des chiffres et des chiffres le nez en l'air perdu dans le ciel. Qu'est-ce qu'il lui arrive ?
Abraham	<i>(Abraham lève les mains, attitude de prière)</i> « Seigneur notre Dieu, que ton nom est magnifique par toute la terre ! Quand je vois les ciels œuvre de tes doigts, la lune et les étoiles que tu as fixées, je me dis : qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui, l'être humain pour que tu t'en soucies ? » <i>(Abraham fait un pas vers Sarah)</i> Non Sarah, je n'ai pas perdu la tête. Je me sens au contraire très bien ! Une fois de plus, je m'émerveille devant la grandeur de Dieu et la beauté de sa création.
Sarah	Ce n'est que ça ? Alors tu me rassures Abraham, j'en suis ravie.
Abraham	Non Sarah, je n'ai pas fini, je ne t'ai pas tout dit ! Approche-toi, je vais te confier un secret. Si je compte les étoiles, plutôt si j'essaie de les compter, c'est parce que Dieu m'a promis que mes descendants seraient aussi nombreux qu'elles !
Sarah	<i>(éclate de rire)</i> Ah non, ça recommence, tu n'es pas raisonnable. Tu sais bien que nous ne pouvons pas avoir d'enfants, que nous sommes déjà vieux ! Alors des descendants aussi nombreux que les étoiles, tu te moques de moi !

JEU SCÉNIQUE : 2. LE DIALOGUE DES ÉTOILES

Personnages : trois étoiles ou plus ayant l'air de s'ennuyer.

Décor : le « coin » des étoiles.

Première étoile	Ce ciel toujours pareil c'est monotone ! Il faut toujours briller, il n'y a pas de nuage !
Deuxième étoile	Je suis d'accord avec toi ! Cette nuit est comme toutes les autres, il ne se passe rien ! Depuis le moment où Dieu nous a fixées dans le ciel, nous n'avons pas eu beaucoup à faire.
Troisième étoile	Attendez ! Il se passe quelque chose sur terre ! Abraham s'évertue à nous compter toutes et Sarah se moque de lui.
Première étoile	Il a pourtant raison ! Dieu lui a bien dit d'essayer de nous compter.
Deuxième étoile	Tu sais pourquoi ? Pour l'occuper un moment ? C'est une drôle d'occupation !
Troisième étoile	Vous étiez sourdes toutes les deux ou quoi ? Vous n'avez pas entendu la promesse de Dieu : « Compte les étoiles si tu le peux, telle sera ta descendance. »
Première étoile	Et il n'y croit pas ? C'est pourtant un grand croyant, Abraham, il fait confiance à Dieu.
Deuxième étoile	Oui. Là il oublie que Dieu peut tout !
Troisième étoile	C'est bien de leur faute ! Ils ne comprennent rien à rien ! Quand nous disons aux humains « Dieu est grand, louez-le pour sa création », ils nous adorent nous et oublient Dieu. Et quand nous leur disons : Nous ne sommes rien que des porteuses de messages, alors ce sont eux qui se montent le cou et se croient les maîtres du monde. Ils sont en fait toujours en retard d'une étoile !
Première étoile	Vous connaissez la suite de l'histoire ? Malgré son grand âge Sarah a bien eu un fils, Isaac. Lui aura deux fils, qui auront des enfants, qui auront à leur tour des enfants : pendant tous ces siècles, cela fait sûrement beaucoup plus que 18929 ! Donc Abraham n'est pas si fou que ça ! Mais c'est vrai que la promesse de Dieu est difficile à prendre au sérieux !
Deuxième étoile	Il est comme ça, notre Dieu ! Dieu des miracles et des réponses inattendues !

JEU SCÉNIQUE : 3. LES MAGES ET L'ÉTOILE NOUVELLE

Personnages : Deux étoiles, les mages, un passant, Hérode, le grand-prêtre, un porteur de l'étoile.

Une étoile	Tu ne remarques rien ? On dirait que nous brillons plus qu'avant ?
Une autre étoile	Mes amies, ne comprenez-vous pas que c'est un jour spécial, le grand jour de Dieu, et une étoile nouvelle apparue cette nuit vient nous le dire !

Le 1^{er} mage	Eh les gars ! Voici enfin une ville après ce long chemin sous le soleil brûlant et les nuits glacées dans le désert.
Le 2^e mage	Quelle longue marche qui semblait nous mener nulle part, sinon cette étoile... Voici enfin une ville, peut-être pourra-t-on nous éclairer ?
Le 3^e mage	Eh l'ami, où sommes-nous ?
Le passant	Vous êtes à Jérusalem, la ville de la lumière qui éclaire la Bible et la parole de Dieu.
Le 1^{er} mage	Qui peut nous renseigner sur le roi des juifs ?
Le passant	Allez au palais d'Hérode, il y a des sages. <i>(Les mages arrivent au palais et interrogent Hérode)</i>
Le 2^e mage	Majesté, sais-tu où est le roi des juifs qui vient de naître ?
Hérode	Le roi c'est moi ! Dis-moi Grand Prêtre, éclaire-moi sur cette curieuse demande de ces étrangers ?
Le grand Prêtre	<i>(Timidement)</i> Il est bien écrit quelque part : « Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le plus petit des chefs-lieux de Juda : car c'est de toi que sortira le sauveur qui conduira Israël, mon peuple. »
Hérode	<i>(Il fait les cent pas et s'adresse aux mages)</i> Est-ce que cette réponse illumine votre lanterne ? Allez, Allez, disposez... <i>(Les mages se remettent en route)</i>
Le 3^e mage	Ainsi donc, cette étoile que nous suivons depuis si longtemps n'était pas qu'un signe astrologique. Elle était la promesse d'une bonne nouvelle : « La naissance d'un sauveur ».
Le 1^{er} mage	Heureusement que nous sommes passés par Jérusalem. Nous qui avons perçu le signe, nous avons besoin de le comprendre à la lumière de la Bible.
Le 2^e mage	Allez, dépêchons-nous, j'ai hâte de voir le sauveur qui vient de naître.
Le 3^e mage	Suivons l'étoile.
	<i>(Les mages repartent, la crèche s'installe pendant le chant)</i>

JEU SCÉNIQUE : 4. LA CRÈCHE

(Les enfants se mettent en place, Les mages arrivent)

Le 1^{er} mage	Quelle joie les amis ! La véritable étoile : C'est lui !
Le 2^e mage	Il va nous éclairer et nous montrer le chemin de Dieu.

Crédit : Etienne Jeanneret, Point KT